

bierno de marioneta de imperialistas, en vísperas de sus carnicerías actuales. Entonces, el PC empieza a movilizar las masas a favor de la unidad de la CTCH y del restablecimiento de relaciones con los socialistas. La CTCH fuerte, con sus 300.000 obreros organizados, forma la columna vertebral del FP y de sus firmeza revolucionaria en la lucha contra el imperialismo. Su división será la muerte del FP.

Luchas actuales por la unidad de la CTCH

Presión de las bases obreras y populares.

Esa presión ya se hacia sentir antes de la guerra. Pero, después, se ha acentuado con mas fuerza, principalmente al acercarse la conmemoración del triunfo del Frente Popular en las elecciones del 25 de octubre de 1938. Como ha dicho el “Frente Popular”, órgano del PC, la voz unánime de los millares de sindicatos obreros del país ha sido “Conmemorar el 25 de octubre con la mas estrecha y vigorosa unidad sindical”. Las bases no pidan solamente el restablecimiento de la unidad en la CTCH. Ellas dan ideas de cómo hacerla.

Así, el CONSEJO PROVINCIAL DE LA CTCH DE ANTOFAGASTA – región del proletariado principal de Chile, el salitrero y minero, y al mismo tiempo el mas influenciado por los comunistas – dirigió el 4 de octubre una carta al líder socialista en la CTCH, Bernardo Ibáñez. En esa carta se comunica que en el 26 de septiembre, el Consejo Provincial, con la presencia de 57 delegaciones de sindicatos y gremios del puerto, hablando en nombre de 23.000 trabajadores, había aprobado una base de 4 puntos para solucionar el impase en la CTCH. Según esa base, se debía reconocer Ibáñez como secretario general y Ocampo como sub-secretario; y establecer una cuota proporcional de comunistas y socialistas para consejeros; además, que los 2 camaradas hagan una gora, juntos, por el país y, juntos, sean presentes en la reunión del Consejo de Antofagasta en diciembre. La carta informa que la reunión se ha dado en presencia de Salvador Ocampo.

10. ORGANIZACIONES DE BIO BIO – provincia habitada por indios araucanos: de obreros, campesinos, comerciantes minoristas, profesores, adoptan el mismo punto de vista sobre la secretaria de la CTCH y declaran no utilizar la nueva directoria hasta la solución del impase.

LA FEDERACIÓN INDUSTRIAL METALÚRGICA, el 22 de octubre, toma un resolución , donde declara: el impase es una arma a la reacción; para volver la confianza a la clase obrera, es necesario restablecer la unidad en sus filas; se invita a todos los sindicatos del país para manifestarse por la solución del impase de un modo que satisfaga todas las aspiraciones y tenden-